

さわやかさん

吉田幸子さん（立田）

花を育て続けて20年。花を施設へ寄付したり、自宅の農園で障害者に花作りを指導したりして、南国市を花でいっぱいにするためにがんばっています。



ジ約で市たつい
パンどて国つ飾で。（が作思
ばな育南配を花と。な心花と
ジア、ア二花はえに市るみ）うたい
ジユの夢植い。すもちよき。花ト野こ
だや菜う
チ類。鉢沿てにてたるいす。マのい
ベ種す。に道しいし供なてまたト薬てす。
フ、〇ま戸、りば少子にしいま、農こま
一、二い全りたつ
にかをて
く、農作い

吉木潤子さん
(大塙)

陶芸を始めて16年、
県展でもたしたひ受賞
ちかぢか、高松市で
の作品展に出品する予
定とかで作品造りに余
念のない吉本さん。

『水平社宣言』讀歌①

この呪うべき差別話をもつて同志に呼びかけたのは、
「差別はしかたない」ととあ
きらめている者」や「解放へ
の前途を悲観し、绝望してい
る仲間」の魂を振り動かし、
奮起して立ちあがることを促
したもの。さらに、被差
別部落出身であることに誇り
をもむ。自ら闘うべきである
ことと、解放への熱い決意を
高らかに表明したもの。

奈良県御所市の部落に生ま
れ、全国同和教育研究協議会委員長も務められた故西口政夫さんは、この呼びかけに

宣言文は「全国に散在する吾が特殊部落民よ团结せよ」という呼びかけの言葉ではじまり、「異常な、特別な人たちの部落」という意味で、明治時代の一時期に行政用語として使われた部落の人たちにとって被差別部落の人たちにとっては胸をえぐられる差別語なの

対する感動を、詩集『水平社宣言讃歌』に次のふうにたどる。

「特殊部落」
この言葉の、何とはらだた
しい言葉である」とい
う。
「特殊部族」
この言葉のなんと差別に満
ちた言葉である」といは
る略

同和教育
シリーズ

歌舞を
つゝて時が
ある

して又何より強く筋目に応える言葉であるといふ。

る吾が特殊部
！
らしい呼びか
よ！

詩集『水平社

かけた」とは、
目ら「特殊部落民」、という

人間解放の大宣言は誕生した！
——略——
この大宣言はわれわれの血潮そのもの！
この大宣言はわれわれの生命そのもの！
ああ、人の世に熱あれ、人間こ光あれ！
ああ、水平社宣言讃歌！
と高らかにうたいあげていま
す。

三路II

た。
見よ、決然と呼びかけた、
の悲壯を—
見よ！ 島然と呼びかけた、
の悲壮を—

「特殊部落民」ユーリイー差別を受くるが故に」など、「全國の特殊部落民は眞正せよ」とよびかけたの

部落差別は、明治以後なぜ残されてきたので

残されてきたのでしょうか(1)